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本报讯 （记者 孙金诚） 10月
26日下午，全国政协第二十九次重
点关切问题情况通报会在京举行，主
题为“高质量建设自由贸易试验
区”，全国政协副主席、民革中央常
务副主席郑建邦出席会议。

商务部副部长兼国际贸易谈判副
代表王受文，海关总署副署长孙玉
宁，国家发展和改革委员会副秘书长
高杲分别围绕会议主题通报相关情
况，并与委员互动交流。

王受文表示，党的十八大以来，
党中央、国务院先后批准设立21个
自贸试验区，形成了覆盖东西南北中
的试点格局，初步构建了自贸试验区
政策制度框架体系。8年多来，自贸
试验区探索形成了一大批高水平制度
创新成果，建成了一批世界领先的产
业集群，有效发挥了改革开放试验田

作用。下一步，商务部将坚决贯彻党中
央、国务院部署，围绕实行高水平对外
开放，对标高标准国际经贸规则，积极
推动自贸试验区制度创新，赋予更大改
革自主权，加强改革创新系统集成，统
筹开放和安全，推进高质量发展，发挥
好自贸试验区改革开放排头兵的示范引
领作用。

孙玉宁表示，海关总署以改革引领
推进海关监管制度创新工作，不断完善
创新工作机制和制度，在自贸试验区中
充分发挥综合保税区“双区叠加”作
用，自贸试验区海关监管改革创新成效
明显，在自贸试验区贸易投资自由化便
利化相关业态的发展等方面发挥重要作
用。下一步，海关总署将积极指导自贸
试验区开展海关监管制度创新，强化监
管优化服务，推动抓好重点工作。

（下转2版）
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郑建邦出席

“既有两省市政协组织调研成果
的集中展示，也有川渝政协委员意
见建议的系统集成，委员们与政府
领导和职能部门负责同志面对面互
动交流、点对点深入协商，增进了
共识。”这是参加10月27日召开的
川渝省市政协“助推川渝自由贸易
试验区协同开放示范区建设，共同
打造改革开放新高地”远程联合协
商会议后，参会人员的共同感受。

建设川渝自贸试验区协同开放
区，是习近平总书记亲自谋划推动
的全国首个跨省域自贸试验区合

作，是川渝两地加快推进成渝地区双
城经济圈和西部陆海新通道建设的重
要举措。

今年 1月，两省市政协联名提交
的 《关于支持建设川渝自贸试验区协
同开放示范区》 提案，被列为全国政
协重点提案，进一步凝聚起两地携手
共建示范区的共识；8月至9月，两省
市政协采取联合组队、自行调研等方
式，就川渝自贸试验区协同开放示范
区建设情况开展调研和学习考察；8
月开始，两地政协联合开展网络议政
活动，共收到589名政协委员提出的

855条、11万余字的意见建议；在党
中央、国务院正式印发 《成渝地区双
城经济圈建设规划纲要》 的重要时
刻，川渝两地政协经过精心谋划、充
分准备，继去年首次成功联合举办

“共建西部科学城，加快建设具有全国
影响力的科技创新中心”远程协商会
后，再次召开远程联合协商会，持续
为推动双城经济圈建设献计出力。

“受地方行政体制、行政区经济考
核等因素影响，部分地方‘一盘棋’

‘一体化’思维尚未完全树立，行政资
源、政策供给一体化程度较低。”对标

长三角、粤港澳大湾区等先进地区，
委员们谈得最多的，还是协同发展观
念意识上的差距。大家认为，要把解
放思想转变观念作为推动川渝自贸试
验区协同开放示范区建设“破局”的
先导，在全面深化改革和扩大开放探
索新途径、积累新经验上动真格、出
实招。 （下转3版）

协力共建“双城经济圈”再谋良策
——川渝两省市政协联合开展网络议政远程协商记

本报记者 韩 冬 凌 云 通讯员 郭 健

据新华社电 记者从第四届中国国
际进口博览会新闻发布会上了解到，今
年，共有58个国家和3个国际组织参
加国家展，来自127个国家和地区的近
3000家参展商亮相企业展，国别、企
业数均超过上届。

中国国际进口博览局副局长孙成海
介绍，目前第四届进博会国家展、企业
展、虹桥论坛、配套活动等各项筹备工
作已基本就绪。共有58个国家和3个
国际组织参加国家展，来自127个国家
和地区的近 3000 家参展商亮相企业
展，国别、企业数均超过上届。各地采
购商报名积极踊跃，共有 39 个交易
团、599个分团到会开展专业采购。

国家展今年将首次线上举办。孙成海
介绍，将有15个国家首次在国家展亮相。

第四届进博会吸引
127个国家和地区的近
3000 家参展商亮相

山东诸城是中共一大代表王尽美
的故乡，先后创造了商品经济大合唱、
贸工农一体化、农业产业化、中小企业
产权制度改革等一系列在全省乃至全
国叫得响的经验。

“在建党百年之际，作为王尽美的
故乡，我们诸城更应该以党史学习教
育为契机，多为群众办实事、办好事。
市政协要发挥联系广泛的优势，充分
征集人民群众急难愁盼的民生问题
……”诸城市委书记张建伟在全市领
导干部会议上直接给市政协出题目、

下任务。
近年来，诸城市政协通过“党建+

服务中心”“党建+议政建言”“党建+民
生民本”“党建+主题活动”等形式，以
党的建设引领政协工作稳步前行，为
创新提升“诸城模式”增动能、添助力。

构建全覆盖式学习培训体系

“我们家族，从祖父王尽美开始，
到我一家三代都是中共党员。我们身
上都有红色基因，对党绝对忠诚，矢志

不移……”6月30日，正值“七一”来临之
际，诸城市政协举行了一堂别开生面的
党课。王尽美嫡孙、王尽美研究会副会长
王军为大家讲述了王尽美及其后人的革
命事迹，共产党人的革命情怀和大无畏
精神，深深感动了在场的每一个人……

“重温革命历史，接受红色洗礼，让
我们更加注重用党的奋斗历程和伟大
成就鼓舞斗志、明确方向，用党的光荣
传统和优良作风坚定信念、凝聚力量，
用党的实践创造和历史经验启迪智慧、
砥砺品格，让我们更加紧密地团结在以
习近平同志为核心的党中央周围。”每
次党史学习教育主题活动后，委员们总
是按捺不住内心的激动在委员交流微
信群里互动发声。

（下转3版）

为创新增动能添助力
——山东省诸城市政协以党的建设引领工作稳步前行

通讯员 田洪文 王月华

新华社北京10月 28日电（记者
伍岳）国务院总理李克强10月27日晚
在人民大会堂出席第16届东亚峰会。
东盟国家领导人以及俄罗斯总统普
京、韩国总统文在寅、美国总统拜登、
日本首相岸田文雄、印度总理莫迪、澳
大利亚总理莫里森、新西兰总理阿德
恩等与会。文莱苏丹哈桑纳尔主持会
议。会议以视频形式举行。

李克强表示，东亚峰会作为“领导
人引领的战略论坛”，成员涵盖亚太主
要国家，具有广泛代表性和影响力。

习近平主席前不久提出“全球发展倡
议”。东亚作为世界经济增长的重要引
擎，要推动抗击疫情和复苏经济两个轮
子一起转，不断为全球发展注入动力。

李克强指出，东亚峰会应始终坚持
自身定位，把握区域合作正确方向，平衡
推进政治安全合作与经济社会发展。相
互尊重主权和领土完整是国际关系的基
本准则，也是东亚峰会的重要指导原则。
各方要坚持相互尊重，团结协作，加大抗
疫复苏投入，维护地区和平稳定，促进发
展繁荣。中方为此提出以下建议：

一是携手抗击疫情。中方将根据有关
国家需求，力所能及加大疫苗及其他抗疫
物资援助。加快推进“中国－东盟公共卫
生合作倡议”，提升地区公共卫生能力。

二是促进经济全面复苏。坚持自由贸
易、公平贸易，维护国际物流畅通。加紧推
动区域全面经济伙伴关系协定（RCEP）尽
早生效实施。中方已正式申请加入全面与
进步跨太平洋伙伴关系协定（CPTPP），将
进一步提高开放承诺水平。支持地区国
家促进旅游业复苏的努力。

（下转2版）

李克强出席第16届东亚峰会

“广大政协委员要充分发挥智
力密集、人才荟萃、联系面广、代表
性强的优势，积极投身疫情防控主
战场，努力在防疫抗疫的各条战线
上走在前、干在先；各界别委员要
结合自身职责，把就近就便参与联
防联控任务作为检验党史学习教
育成果和‘为民办实事’的具体行
动，在所在单位或下沉乡镇（街
道）、村（社区）做好群防群治、志愿
服务、政策解读、宣传引导、物资捐
助等工作……”10月26日，针对近
期甘肃新冠疫情防控形势严峻、任

务紧迫的局面，甘肃省政协向全省政
协委员发出倡议。

10月中旬以来，新冠疫情波及甘
肃，兰州、嘉峪关、张掖等地，发现多例
确诊病例和无症状感染者。此次疫情，
确诊病例活动轨迹点多、线长、面广，
季节因素叠加，传播扩散风险加大，防
控形势严峻。

疫情发生后，省政协严格落实中
央和省委有关疫情防控部署要求，积
极参与到疫情防控工作之中。“请机关
干部职工减少不必要的出行”“持续关
注本人健康码和出行码”“认真做好机

关重点区域和部位的消毒工作”……
10月19日，省政协第一时间发出《关
于做好省政协机关近期疫情防控工作
的通知》，采取果断措施，全力做好防
控工作。19日晚，省政协机关连夜开
展全员核酸检测，扎牢第一道防线。

10月21日，省政协党组副书记、
副主席陈青主持召开省政协党组（扩
大）会议，传达省委常委会会议关于当
前疫情防控工作有关精神，部署省政
协机关疫情防控工作。会议强调，做好
疫情防控是当前的头等大事、最大政
治任务，要进一步提高政治站位，认真

贯彻省委常委会会议精神，严格落实
“八个严禁”要求，把疫情防控的措施
要求抓实抓细抓落地。10月24日，省
政协机关党委再次发出通知，成立省
政协机关疫情防控工作临时党支部及
志愿者先锋队，充分发挥基层党组织
战斗堡垒作用和共产党员先锋模范作
用，带头在疫情防控第一线开展工作，
与街道社区共同落实联防联控措施，
做好疫情监测、排查、预警、防控等工
作，加强联防联控，严防死守、不留
死角，构筑群防群治抵御疫情的严密
防线。 （下转3版）

众 志 成 城 共 克 时 艰
——甘肃全省政协系统积极投身疫情防控阻击战

本报记者 王 聪 通讯员 王 钊

“年轻人可是‘稀罕物’，机关10年没进
一个人。”

“编制只有十几个，50多岁的就占了大
半，‘青黄不接’哟……”

江西省政协社法委副主任杨小华，忘不
掉今年 3月开展“两个薄弱”课题调研时，
时任寻乌县政协主席刘琼招紧皱眉头掰着手
指头算账的那一幕。

“事业编加了 8个，行政编还加了 8个，
招的全是蹦蹦跳跳的年轻人，真不知该咋谢
你们呢！”日前，给杨小华打来电话的刘琼招
笑出了声。

“基层政协工作基础薄弱、人员力量薄
弱”（简称“两个薄弱”），是制约新时代基
层政协工作高质量发展的大问题。解题的

“主攻手”是党委及其相关部门，但政协这个
“助攻手”就听之任之？

“变‘两薄弱’为‘两加强’，把政协制
度优势更好转化为国家治理效能，这是‘规
定动作’更是‘必答政治之题’。”省政协主
席姚增科说，“我们必须力促早日破题、圆满
答题。”

去年3月，省政协将解决市县政协“两
个薄弱”问题，报省委深改领导小组研究通
过后，列入 《省委深改委 2020 年工作要
点》，作为省委重大改革项目之一，交省政协
副主席陈俊卿领办，办公厅具体承办。随
后，省政协成立了由“专家委员+政协‘老
把式’”组成的专题调研组，深入调研。

“不统一思想认识，其他的都白搭”

“以前都是这样的，现在咋说薄弱？”
“你要增编，他要增编，我们编制‘总盘

子’就这么大，你叫我咋办？”
……

“碰了一鼻子灰，现在想来都气！”去年
8月，曾担任市政协主席多年的杨小华，电
话了解某县政协情况时，该县政协秘书长回
忆起协商增编的事，还怒气未消。

怎么破解？
千关万关，先过思想认识这第一关。“思

想认识不到位不统一，其他的都是白搭。”陈
俊卿说。

“因变制变，要改变先调研再建言的传统
‘打法’。”省政协主要负责人及时指导。

变“老三样”为“新四法”，即变“调
研、协商、建言”为“学习宣讲+交流研讨+
督促指导+协商建言”。

“每到一地，先一起学习习近平总书记有
关重要讲话，学中央和省委文件精神；再向
他们宣讲现在大不一样的政协。”全程参加调
研的省政协办公厅干部吴莉军说。

为了在更大范围统一思想认识，2020年10月，省政协召开全省政协破解
“两个薄弱”会议。

越学习思想认识越统一。“破解‘两个薄弱’，这可是我们的‘主责’
呀！”“要发挥政协专门协商机构作用，就得有足够人手。”3月上旬，省政协课
题组赴靖安县调研时，县委和县委编办负责人感慨地说。

（下转2版）
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□ 困难不少 信心更足
——政策护航下中小微企业逆势生长
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□ 冬奥会倒计时100天
我们准备好了

协商现场

党旗引领党旗引领 共创未来共创未来

10 月 28 日，在南通市
通州区十总镇于家坝村，农
机手驾驶农机在收割水稻

（无人机照片）。
近日，江苏省南通市

通州区秋收秋种工作如火
如荼，当地农户抓紧天气
晴 好 的 有 利 时 机 收 割 水
稻。据介绍，今年南通市
通州区水稻种植面积 40.38
万亩，截至目前收获面积
达9.69万亩。

新华社记者 李博 摄

乡村稻飘香
沃野秋收忙


